

A Paris, le 25/09/2024

## **Nomination ministérielle : une opportunité pour restaurer la confiance dans le système de santé et l'avenir des orthoptistes**

Le Syndicat National Autonome des Orthoptistes (SNAO) adresse ses félicitations à Madame Geneviève Darrieussecq nouvelle ministre de la Santé et de la Prévention, à Monsieur Patrick Hetzel, ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche, ainsi qu'à Monsieur Paul Christophe, ministre des Solidarités, de l'Autonomie et de l'Égalité entre les femmes et les hommes. Ces nominations ouvrent une nouvelle ère pour la santé publique et la formation des professionnels de santé, dans un contexte où la confiance des Français envers le système de santé est fragilisée.

Le SNAO interpelle ces nouveaux responsables sur des sujets cruciaux pour l'avenir de notre profession et de l'organisation des soins en France. Nous soulignons l'inquiétude croissante des orthoptistes face à l'absence de prise en compte des nombreuses alertes que nous avons portées, notamment en matière de fraude et d'exercice illégal de notre profession. Depuis plusieurs années, ces préoccupations ont été largement relayées par notre syndicat, sans réponse adéquate de la part des autorités compétentes. Ces dérives fragilisent l'ensemble du système et contribuent à la méfiance entre les professionnels de santé et les pouvoirs publics.

### **Des ministres à l'écoute ?**

Le SNAO s'interroge : Serez-vous les ministres de la confiance retrouvée entre les professionnels de santé et le gouvernement ? Serez-vous les garants d'un dialogue constructif et d'une écoute attentive des instances représentatives afin de réformer efficacement notre système de santé ? Nous espérons que sous votre impulsion, la fraude ne sera plus associée aux professionnels de santé, et que des mesures concrètes seront prises pour renforcer la transparence et la sécurité des soins.

La nomination de Monsieur Paul Christophe au ministère des Solidarités, de l'Autonomie et de l'Égalité entre les femmes et les hommes est une étape importante pour le secteur de l'autonomie. Le SNAO appelle à la reconnaissance pleine et entière de la place des orthoptistes dans les grands projets à venir. La vision est un facteur essentiel d'autonomie, et nous demandons à être intégrés dans les discussions et les réformes à ce sujet. Nous serons force de proposition pour améliorer le parcours de soin des personnes en situation de dépendance, dans une approche globale et innovante.

### **Un enseignement supérieur à la hauteur des enjeux de santé publique**

Nous saluons également la nomination de Monsieur Patrick Hetzel au ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche. La réingénierie de la formation d'orthoptie est désormais une priorité absolue pour améliorer le parcours de soin visuel en France. Le passage du diplôme d'orthoptie au

niveau Master, en adéquation avec les besoins croissants de notre système de santé, est vital. Nous espérons que cette réforme sera accompagnée de la création d'une section au Conseil National des Universités (CNU), afin de structurer et valoriser la recherche en orthoptie, qui est indispensable à l'avenir de notre profession.

### **Une collaboration pour l'avenir**

Le SNAO se tient prêt à travailler étroitement avec chacun des ministères concernés pour bâtir ensemble un système de santé plus efficace, plus juste et plus respectueux des réalités du terrain. Nous espérons que ce nouveau gouvernement saura entendre la voix des professionnels de santé et agir en conséquence pour restaurer la confiance et répondre aux attentes légitimes de notre profession et de la population.

Contact presse :

Mélanie Ordines Présidente 07 88 94 23 53